

Intervención del diputado Rafael Navarrete Quezada, para hacer las preguntas recordándole que tiene un tiempo de 5 minutos para hacerlo.

El Presidente:

Se cede el uso de la palabra al diputado Rafael Navarrete Quezada, para hacer las preguntas recordándole que tiene un tiempo de 5 minutos para hacerlo.

El diputado Rafael Navarrete Quezada:

Eres implacable como presidente de Mesa.

Muchas gracias, diputado Ociel, no hay que perder el ánimo, aunque ya seamos los últimos como dice Carlos.

Secretario, leí el documento que enviaste y he escuchado y la verdad es que fue un poco como José Efrén, estoy un poco triste y yo creo que yo estoy más triste porque yo hice una intervención hace varios meses aquí

en el Congreso donde hablaba precisamente del turismo y veo pues varias acciones en el Triángulo Dorado y ya veo en el documento incluso algunas menciones sobre Coyuca de Benítez, pero no veo que se mencionen en las acciones de turismo a San Marcos, a Cruz Grande, a Copala, a Marquelia, a Cuaji que tienen playa, y a todos los otros lugares como son Cuautepec, como son Azoyú, Juchitán, San Luis Acatlán, Iqualapa, Xochitlahuaca, Tlacoachixtlahuaca, Ometepec, que tienen pues otras virtudes turísticas.

Y te reitero lo que te comenté en su momento en la reunión y que se lo reiteré y se lo agradecí también a tu subsecretaria que fue a partir de esa reunión y por invitación de tu servidor precisamente a las fiestas de San Nicolás del Toro de Petate allá en Ometepec y retomo lo que dice Gaby

hay mucho que hacer en la Costa Chica, las rutas gastronómicas, la ruta de las fiestas patronales, la parte de sol y playa, artesanías, las de bellezas naturales y también la de las ruinas prehispánicas en Ometepepec, tenemos un lugar que se llama Piedra Labrada que hay por lo menos cuatro campos de juego de pelota.

Entonces la verdad es que sí me preocupa que en el documento y en el informe solamente se hable mucho de pues de otras regiones pero no se habla de la Costa Chica y como dice José Efrén, que no se te olvide pues cuál es tu origen, allá en la Costa Chica tenemos muchas cosas y te hago una pregunta con respecto a los temas de Blue Flag, que ahorita mencionabas que el único municipio que tiene blue y cinco playas con blue flag es Zihuatanejo, qué tan difícil es que podamos tener una blue flag en Costa Chica, qué tan difícil es que se pueda armar la estrategia pues con Marquelia o con Copala que son los que tienen las playas con más actividad y con más infraestructura o a lo mejor el faro con Cuaji o a lo

mejor esta alguna ahí en Cruz Grande o en San Marcos que son las más cercanas pero no necesariamente tienen infraestructura.

Entonces eso, preguntarte qué tan fácil puede ser y segunda, sin querer comparar como decían ya mis compañeras, pero también sin dejar de mencionarlo en el anterior gobierno se hicieron varias inversiones en temas turísticos pero específicamente en la Costa Chica dos, la de playa Ventura - Playa Azul, todo el boulevard, 29 kilómetros si no me equivoco y en el caso de San Marcos este proyecto que está ahí para detonar la Riviera San Marcos que empieza ahí en San José Guatemala y que va bordeando el mar rumbo hacia tecomate pesquería y que hay todo un grupo de inversionistas que están pues a la espera de que se logre terminar el tramo carretero y que con eso pues ellos tienen el compromiso de que se detone.

Entonces como secretaria de turismo qué se está haciendo para que esos espacios y esas inversiones permitan detonar más actividad económica con base en el turismo en la región y dos preguntas también del documento que nos hiciste favor de compartir, vi que ya que ya finalmente pareciera que está a tu cargo el Partenón de Zihuatanejo, el Partenón de Zihuatanejo podría complementar el tema del Paseo del Pescador que se hizo la vialidad de Riscalillo, este la ciclopista, varias cosas que hay que pretenden hacer en el Partenón.

Y segunda vía ahí en tu informe también algo que nombran paseo Amor Eterno de 2 kilómetros entre sinfonía y la quebrada y se mencionan ahí unas velarías, son las mismas velarías se complementaron, se hizo algo adicional en esa zona para que podamos pensar que se está logrando algo más en esa zona.

Agradecerte tus respuestas y muchas gracias.